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令和５年度 第３回みなかみ町教育委員会議事録 
 

 １．招 集 年 月 日  令和５年８月９日（水）
 ２．開 催 日 時  令和５年８月１８日（金） 午前９時３０分

 ３．開 催 場 所    みなかみ町中央公民館 ３階会議室B
 ４．出 席 者 氏 名    田村義和・登坂季子・利根川太郎・阿部剛・根津公安

 ５．欠 席 者 の 氏 名    無し
 ６．議 長 の 氏 名    みなかみ町教育長 田村義和

 ７．事 務 局 出 席 者    河合博市・丸山浩文・木榑晴彦・吉田武春
 ８．会議録署名委員  ２番委員 利根川太郎

 ９．本日の会議に付議した議件
   日程第1 会期の決定及び会議録署名委員並びに書記の指名

   日程第2 教育長報告
   日程第3 報告第5号 就学校の指定変更について

   日程第4 議案第8号 要保護及び準要保護児童生徒就学援助費補助金の認定について
   日程第5 議案第9号 就学校の指定変更について

  日程第6 議案第10号 令和5年度水上小学校旧校舎他解体工事請負変更契約の締結につ
             いて

  日程第7 議案第11号 令和5年度みなかみ町一般会計予算9月補正予算（第3号）につい
             て

 
 10．開会 午前9時30分

 
 日程第1、会期の決定及び会議録署名委員並びに書記の指名についてを議題とし、会期は
本日1日限りとすることで決定。会議録署名委員を2番利根川太郎委員、書記に河合博市学

 校教育課長を指名する。
 

 （議長）
  日程第2、教育長報告を議題とし、教育長より出席した主な会議等の報告を行う。

 
 （阿部委員）

  6月議会における一般質問の詳細を伺いたい。
 

 （教育長）
 星野議員より子育て支援の観点から返済不要の奨学金制度の創設及び現状について質問が

 あった。
 

 （阿部委員）
  実施している自治体はあるのか。

 
 （教育長）

 沼田市が定住と生活困窮家庭の支援として実施。町は定住支援として新幹線通学補助など
 を実施しているため奨学金の無償化は考えていないと答弁。
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 （利根川委員）
 6月に利根商とみなかみ中の吹奏楽部がコンサートを行ったが、どのような経緯で行われ

 たのか。
 

 （教育長）
  企画・演奏を行うプロ集団「アレグロ」が両者を招き利根沼田文化会館で行われた。

 
 （利根川委員）

 両校とも町内にある学校で、すばらしい演奏を行うので町民に聞いて頂く機会を設けるこ
 とはできないか。

 
 （教育長）

  生涯学習フェスティバルでの演奏は考えているのか。
 
（丸山課長） 

  9月30日に予定している生涯学習フェスティバルで演奏を予定している。
 

 （阿部委員）
  運動部の活躍は耳にするが文化部の活動にも光を当てていくことが必要と思う。

 
 （利根川委員）

  グリフの津久井氏来庁と赤谷プロジェクト意見交換の内容を伺いたい。
 
（河合課長） 
 中学生海外派遣事業の事前学習に会社からALTの派遣が可能であること、沼田市でも海外
派遣事業を進めているため、会社として海外派遣のコーディネートを始めたということ。会

 社の営業活動と捉えている。
 

 （教育長）
 会社として、英語体験のためにフィリピンの指導者とオンラインで英語対応ができるシス
テムを構築しているので夏休みに募集をしていること、ALTになれる人材を確保しているの
で対応可能という営業活動。赤谷プロジェクトは、町と林野庁、自然保護協会、地域協議会

 が合同で活動を行っており年1回の活動報告会と意見交換会が開催されたもの。
 

 （利根川委員）
 グリフについては、施設の公設民営の流れのように民間への委託が進む中で、町としての
姿勢をしっかり持っていることが必要と感じた。赤谷プロジェクトには新治小が参加してい
るが、各学校で取り組んでいる谷川岳登山体験は、赤谷プロジェクトのような報告会や調整

 会議などは行われているのか。
 

 （教育長）
 登山体験ではなく谷川岳エコツーリズム。町で取り組みを行う学校に補助金を交付し実施
しているので、赤谷プロジェクトのような連絡協議会的な組織はない。新治小は赤谷プロジ
ェクトに参加しているのでエコツーリズムには参加していない。環境学習発表会がその機会
と捉えているが、各校で取り組んでいる環境学習を中心とした発表会なので、赤谷プロジェ
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クトや谷川岳エコツーリズムに限った発表ではない。 
 

 ー 教育長報告終了 ー
 

  日程第3、報告第5号就学校の指定変更についてを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 ー 報告終了 ー
 
 日程第4、議案第8号要保護及び準要保護児童生徒就学援助費補助金の認定についてを議

 題とし、事務局より説明を行う。
 

 ー 審査 ー
 
 議案第8号は審査どおり1件が認定された。 
 

  日程第5、議案第9号就学校の指定変更を議題とし事務局より説明を行う。
 

 （登坂職務代理者）
  今まで事例はあるか。

 
 （教育長）

  沼田市にいたときはあったが、みなかみ町ではない。
 

 （阿部委員）
  問題はないと思うが、通学に関してバス利用などの課題はないか。

 
（河合課長） 
 ない。規程学区が変わった場合、通学は個人対応とすることを了承頂いたうえで申請をお

 願いしている。
 

  議案第9号は異議無く原案どおり承認された。
 
 日程第6、議案第10号令和5年度水上小学校旧校舎他解体工事請負変更契約の締結につい

 てを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 （利根川委員）
  アスベストの除去に国の補助はあったのか。

 
（吉田室長） 

  今回は該当しない。
 

 （阿部委員）
  どの程度のエリアに広がっていて費用はいかほどか示して頂きたい。

 
（吉田室長） 



- 4 -

 過去に調査を行ったが、その時は確認されなかった。今回、慎重に対応するため、改めて
 調査を行ったところ確認され、増額となった。

 
  議案第10号は異議無く原案どおり承認された。

 
 日程第7、議案第11号令和5年度みなかみ町一般会計予算9月補正予算（第3号）について

 を議題とし、事務局より説明を行う。
 

 ー 質疑なし ー
 

  議案第11号は異議無く原案どおり承認された。
 

 （阿部委員）
  全国大会に団体で出場できるのは素晴らしいこと。統合が良い方向に向かっているのか。

 
 （事務局）

  力が集結したことが要因の一つではないか。
 

 （根津委員）
  外部コーチは、結果が出ているので良い環境にあるということか。

 
 （事務局）

  外部コーチや部活動指導員による指導が充実していると考えている。
 

 （議長）
 お礼を述べ、本日予定された議事はすべて議了したので、令和5年度第3回みなかみ町教

 育委員会を閉会する。
 

 11．閉会 午前10時30分


